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№６ 

平成２４年１０月号 
指定就労継続支援Ｂ型事業所 しおさい 

三崎：銚子市三崎町 3-82    TEL  23-9012 

春日：銚子市春日町 2058-1  TEL  25-3475 

 

９月２１日（金）、２２日（土）の２日間、旭中央病院

付属看護専門学校の学校祭「彩花祭」が開催され、しお

さいも２１日に参加してパンとクッキー類の販売を行い

ました。 

 １０時からの開始に間に合わせるため、早朝から職員

が出勤してパンの製造を行い、会場に搬入しました。 

 お陰様で大勢のお客様が訪れて下さり、たくさんのパ

ンを購入して頂きました。 

 ありがとうございました。次回もよろしくお願い致し

ます。 

 
 

せっけん作 り 
８月３０日（木）、しおさい春日で、平田忠

た だ

脩
の ぶ

さん（し

おさいボランティア銚子＝写真左端）の指導で、せっけん

作りが行われました。 

材料は、サラダ油などの廃油、苛性ソーダ、水で、牛乳

パックに入れて１時間以上ひたすらかき混ぜます。（これ

が大変のようです） ある程度固まったら、そのままの状

態で２～３週間放置して完全に固まったら完成です。かき

混ぜ方によって固形化にバラつきがあり、調整が必要との 

▲せっけん作りの様子      ことですが、完成品は、バザー等で販売するそうです。 
 

 
 

パン運搬用車両購入 
 ９月２８日（金）、パン運搬用車両として購入した軽のワンボック

ス車が納車されました。車は日産のＮＶ１００クリッパーです。購

入に際し、しおさいのメンバーも販売に同乗して行くことを考慮し、

安全面の観点から後席のシートにもヘッドレスト（シート上の頭保

護用枕）があるグレードを選択しました。 

 荷室も広く高さがあるので、パンを入れた番重もたくさん積むこ

とが出来そうです。 

新車購入により、パン運搬時に職員のマイカーを使うことなく、

現有の日産ＡＤバンと合わせて、２台体制で販売活動が行えるよう

になりますので、販売効率が上がるものと思います。 

 

 

http://www.google.co.jp/imgres?q=%E4%BB%95%E5%88%87%E3%82%8A%E7%B7%9A+%E7%B4%A0%E6%9D%90&hl=ja&sa=X&rlz=1T4FTJB_jaJP469JP470&biw=1600&bih=712&tbm=isch&prmd=imvns&tbnid=WNpnWtDtHinwRM:&imgrefurl=http://www.wanpug.com/illust179.html&docid=uQSyLu256PkPaM&imgurl=http://www.wanpug.com/illust/illust1923.png&w=1772&h=237&ei=SFRiUK-1Ca-ImQX3zoDIAg&zoom=1&iact=hc&vpx=358&vpy=453&dur=2077&hovh=80&hovw=600&tx=290&ty=44&sig=104043671692889012604&page=2&tbnh=28&tbnw=208&start=19&ndsp=27&ved=1t:429,r:15,s:19,i:181
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工賃向上計画有効性評価調査実施 
 

 ９月２５日（水）、しおさい三崎において、千葉県内に約１７０箇所あるという就労継続支援

Ｂ型事業所の一番最初の事業所として、工賃向上計画有効性評価調査が行われました。 

 この調査は、特定非営利活動法人千葉県障害者就労事業振興センターが県からの委託を受けて、

利用者の工賃向上を推進するにあたり、工賃向上計画の重要性を啓発し、工賃向上計画の作成を

促進すること、及び工賃向上計画書が計画通り実施され、有効に機能しているかについて確認評

価し、工賃向上計画書に定めた目標の達成を支援することを目的として行われ、当日は同センタ

ーの３名と外部評価員の２名が来所されました。 

 調査は、事前に提出した「工賃向上計画の有効性評価票」（１１４項目の質問に対して４段階

の自己評価を記入）と、指定された確認用書類を基にして、実施プログラムに沿って行われまし

た。午前は、オープンニングミーティングに続いて、代表者・責任者インタビューということで、

基本方針,「工賃向上」に向けた体制,目標設定,計画の進捗確認について、山本施設長が質問に

答える形で回答しました。午後からは、生産活動評価費と販売・営業活動評価ということで、生

産（品質・製造管理）活動,販売営業活動評価について、指導員の田村さんが回答しました。終

了後、評価員のみによる「評価のまとめ」に続いて、クロージングミーティングが行われました

が、「工賃向上計画の有効性評価票」で若干強気（？）の自己評価をしたにもかかわらず、日常

行っていることや考えていることを率直に、そして丁寧に説明したこともあり、全体的に良い評

価（感想）を頂きました。指摘事項としては、工賃向上につながる販売ついて、目標を立てて、

分析しながら推進して行った方が良いのではないかとの意見を頂きました。そのためには、マー

ケティング（顧客のニーズに応えるための市場

調査）とイノベーション（改革）が必要であり、

全員で共有するために作戦会議実施の提言を頂

きました。 

 午前１０時から午後４時まで、昼食をはさん

で５時間にわたって行われましたが、自分たち

では気が付かないことや一般企業で事業運営等

に携
た ず さ

わって来た方の意見や指摘事項はとても新

鮮で参考になりました。 

 後日、正式な報告書が送られて来ますので、

良い点は更に向上させ、指摘事項は謙虚な気持

ちで改善に取り組んで行きたいと思います。    ▲調査を受ける山本施設長と田村指導員 

 

 
 

編集後記 

  先日、家の網戸にヤモリがいました。ヤモリが家にいると縁起がいいと言われますが、どうなのでしょうか。ヤモリに似 

た生き物にカマチクがいます。このカマチクという呼び方ですが、てっきり全国共通なのかと思いましたら、なじみ深い生 

き物のせいか各地でさまざまな呼ばれ方をしていることをつい最近知りました。隣の波崎ではカマチコと呼ばれているとの 

ことで、面白い発見でした。ちなみに、正式名は「ニホンカナヘビ」（日本金蛇）というそうで、とてもかわいいとは言 

い難い名前ですね。調べていくと同じようなことが他にもあるかもしれません。 

 


